



Candidatos para la CDMX

HECHOS Y SUSURROS**DOLORES COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59



La capital de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial es la Ciudad de México, desde ahí se toman decisiones fundamentales para todos los mexicanos, por ello, después de la definición de las candidaturas presidenciales, ahora sigue la definición de aspirantes al Gobierno de la CDMX.

Mario Delgado, líder nacional de Morena, dio el banderazo para iniciar el proceso de selección de los coordinadores de la defensa de la transformación de los estados que cambiarán gobernador en 2024: Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

Los aspirantes del partido oficial ya se han registrado y será hoy cuando Morena, a través de su Comisión Nacional de Elecciones, informará a los comités estatales que como fecha límite tendrán la obligación de presentar sus cuatro propuestas (dos hombres y dos mujeres) y el 30 de octubre deberá estar la definición.

En la CDMX, Morena y aliados, pueden tener un escenario como el de Marcelo Ebrard, quien sigue pidiendo que se reponga el proceso. Omar García Harfuch, que según las encuestas va en primer sitio, y Clara Brugada que es aspirante por su militancia. Ya veremos qué sucede. De Hugo López-Gatell, ni hablar.

El Frente Amplio por México dará a conocer esta semana el método para elegir a su candidato para la Ciudad de México. En los últimos días se han reunido los tres dirigentes capitalinos: Nora Arias, del PRD; Andrés Atayde, del PAN, e Israel Betanzos, del PRI, para ultimar los detalles. La tienen difícil ya que

son muchos los frentistas quienes levantaron la mano.

Todo parece indicar que el método será una réplica de lo que vimos para elegir a Xóchitl Gálvez. Se prevé que cada partido proponga a dos personajes, un hombre y una mujer, en este momento se habla de que por el PAN serían Santiago Taboada y Lía Limón; por el PRI, Cynthia López Castro y Adrián Ruvalcaba, y por el PRD, Nora Arias y Luis Espinosa Chazaro.

SUSURROS

1. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de Clara Luz Flores, pisó el acelerador en la implementación del Modelo Nacional de Policía de Proximidad y Justicia Cívica en los municipios de la República mexicana. El 21 de septiembre se inauguró el primer Juzgado Cívico en la ciudad de San Luis Potosí, acontecimiento que representa un avance tangible de un modelo que el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha abrazado con firmeza. Este modelo nacional, incorporado por el Gobierno federal como uno de los pilares fundamentales de la Estrategia Nacional de Seguridad, ha demostrado ser un instrumento eficaz en la construcción de la paz.
2. Con una trayectoria de muchos años, con resultados tanto en el servicio público, como en el quehacer legislativo, Anilú Ingram Vallines suena en Veracruz para ser la candidata del frente opositor a la gubernatura del estado. De 2013 a 2015 fue diputada local y presidenta de la Mesa Directiva, donde presentó un buen paquete de iniciativas y reformas, así como de trabajo de gestión; fue delegada federal de la extinta Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). También diputada federal y vice coordinadora de la bancada del PRI, al lado de René Juárez Cisneros, y hoy es coordinadora del Grupo legislativo del PRI en el Congreso local. Su agenda se ha centrado en las mujeres, pero también en mejorar la economía; con esas causas tiene ya tiempo recorriendo Veracruz y son sus fortalezas hoy para contender por la gubernatura de su entidad, que todo parece indicar se definirá entre mujeres.